

## VINCULOS DE LA IGLESIA CON LOS NO CATOLICOS

*Conferencia pronunciada por el Director del Centro Ecuménico Juan XXIII en la XIII Semana de Misionología (17-22, VIII, 1965) para religiosas misioneras, del Centro de Estudios misionológicos de Bériz (Vizcaya).*

Queremos hablar de los cristianos que no están en comunión con la Iglesia Católica. De los cristianos que hoy todo el mundo católico denomina "hermanos separados".

Y conviene, ya desde el principio, fijarnos cómo viene dado el título de la conferencia que se nos ha señalado: *Vinculos de la Iglesia con los no católicos*.

Esta formulación, por sí misma anuncia una realidad finamente deliciosa: *el cambio de clima* que se está operando en la Iglesia Católica en cuanto a las relaciones con los cristianos no romanos. Pocos años ha, si nos hubieran pedido hablar sobre los cristianos no católicos, nos hubieran titulado la conferencia, más o menos, así: "Errores de los Herejes y Cismáticos".

El tema "vínculos de la Iglesia con los no católicos" es, sin duda, uno de los más difíciles que ofrece hoy la teología, sobre todo considerándolo desde las perspectivas de la eclesiología, que es ahora la ciencia teológica de más actualidad. Baste indicar que es un tema que incide sin remedio y por su propio contenido en aquellos otros que los teólogos expresan cuando hablan de que "fuera de la Iglesia no hay salvación" (extra Ecclesiam nulla salus) y de las condiciones necesarias de la pertenencia a la Iglesia.

Para comprender a perfección la "vinculación de los no católicos con la Iglesia", sería necesario, en rigor, otra conferencia sobre la "desvinculación de los no católicos con la Iglesia". Sólo considerando